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Почти каждый рабочий день в послед-
нее время глава Дьяченковского сель-
ского поселения Виктор Сыкалов на-
чинает с приезда на место несанкци-
онированной свалки площадью около 
трех га, находящейся примерно в по-
лукилометре от села. Сюда уже в те-
чение длительного времени регуляр-

но доставляют бытовые отходы жите-
ли не только Дьяченково, но и ближних 
населенных пунктов. 

И если раньше, до начала в районе так 
называемой мусорной реформы, руково-
дитель муниципалитета регулярно в одной 
из организаций привлекал строительную 

технику для наведения порядка на свалке, 
то с конца прошлого года перестал это де-
лать. И объемы отходов растут ежеднев-
но в геометрической прогрессии.
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  Глава поселения Виктор Сыкалов показывает, во что превратился временный участок для размещения мусора

Горы мусора ежедневно 
растут
В районе села Дьяченково стихийно разрастается 
несанкционированная свалка

Глава получил награду
Председатель районной ТИК 
Сергей Заикин на планерке в 
районной администрации вру-
чил главе района Валерию Куз-
нецову грамоту Избирательной 
комиссии Воронежской обла-
сти. Этой награды Валерий Ва-
сильевич был удостоен за ор-
ганизацию четкой и слаженной 
работы избирательных комис-
сий на территории района при 
подготовке и проведении обще-
российского голосования по во-
просу одобрения изменений в 
Конституцию Российской Фе-
дерации.

Коронавирусом заболели 
еще 18 богучарцев

Новой коронавирусной инфек-
цией с четверга, 11 февра-
ля, по понедельник, 15 февра-
ля, заразились еще 18 жите-
лей Богучарского района. Об 
этом корреспонденту «СН» со-
общили в районной больни-
це. Всего зарегистрировано 
2376 заболевших, выздорове-
ли 2214 человек. Под наблю-
дением медработников нахо-
дятся 113 богучарцев. Привив-
ки от COVID-19 сделали 1225 
человек. 
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По материалам РИА «Воронеж».

НОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИ

Губернатор Воронежской области по-
ручил проверить соблюдение запрета 
на строительство капитальных соору-
жений в поймах рек. Заседание комис-
сии регионального правительства по 
предупреждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций (ЧС) и обеспече-
нию пожарной безопасности прошло 
под председательством Александра 
Гусева в среду, 10 февраля.

О подготовке Воронежской терри-
ториальной подсистемы Единой госу-
дарственной системы предупреждения 
и ликвидации чрезвычайных ситуаций 
(РСЧС) к безаварийному пропуску ве-
сеннего половодья и мерах по защите 
населения и территории области от свя-
занных с ним возможных ЧС проинфор-
мировал начальник главного управления 
МЧС по региону Александр Кошель. Он 
отметил, что за последние 10 лет Воро-
нежская область была дважды подвер-
жена ЧС, вызванная весенним полово-
дьем, — в 2013 и в 2018 годах. В 2013 
году ЧС затронула 173 дома, а в 2018 
году – 985 домов. Одной из причин про-
блем 2018 года стало накопление снега, 
а особую роль сыграл мартовский сне-
гопад – он стал самым снежным за всю 
историю наблюдений. Кроме аномальной 
погоды опасность увеличивает застрой-
ка пойм рек без соответствующей защи-
ты от наводнения.

Александр Кошель сообщил, что уже 
разработан неблагоприятный сценарий 
развития паводковой обстановки. В зоне 
возможного затопления могут оказаться 
55 населенных пунктов в 21 районе. При 
изменении погоды сценарий скорректи-
руют. Также сохраняется вероятность за-
топления до 14 проектно-затапливаемых 
мостов (низководных), в 10 районах. Еже-
годно специалисты главка проводят про-
верки сооружений, аварии на которых 
могут влиять на безопасность населения 
во время весеннего половодья. В 2021 
году проверят каскадные гидротехниче-
ские сооружения. До 18 февраля обсле-
дуют 29 гидротехнических сооружений, 
образующих девять каскадов.

Кроме этого, по поручению губерна-
тора сформирована межведомственная 
комиссия, в которую вошли представи-
тели главного управления, департамента 
природных ресурсов и экологии, Верхне-
Донского управления Ростехнадзора, ка-
зенного учреждения «Гражданская обо-

рона, защита населения и пожарная без-
опасность Воронежской области». За-
планировано 21 мероприятие по преду-
преждению и ликвидации возможных ЧС, 
вызванных весенним половодьем, в том 
числе — тренировка, командно-штабное 
учение и другое.

Александр Кошель рассказал, что пла-
нируется провести комплексные провер-
ки готовности сил и средств нескольких 
районов. Уже откорректирован список 
населенных пунктов, подверженных угро-
зе затопления или подтопления, и пере-
чень гидротехнических сооружений, не-
сущих угрозу населенным пунктам в слу-
чае аварии. 

Определены места эвакуации населе-
ния и необходимые запасы материаль-
ных средств. Всего в готовности к работе 
находятся 234 пунктов временного раз-
мещения общей вместимостью более 25 
тыс. человек.

Александр Гусев обратил внимание, 
что в регионе почти не осталось бесхо-
зяйных гидротехнических сооружений. 
Губернатор поручил внимательно прово-
дить проверку по соблюдению требова-
ний их арендаторами и собственниками. 
Также он обратился к главам районов:

— Попрошу сделать анализ возни-
кавших проблем в части подтоплений. 
Особое внимание обращаю на низковод-
ные мосты и водопропускные сооруже-
ния под дорогами, которые часто оказы-
ваются в неудовлетворительном состоя-
нии, забиваются, что приводит к подто-
плению. Прошу вспомнить, какие слож-

ности были, что мы планировали и каким 
образом исполнены наши предложения.

Также губернатор поручил проверить 
соблюдение запрета на строительство 
капитальных сооружений в поймах рек, 
а также провести обход жителей, дома 
которых находятся близко к зоне под-
топления, и рекомендовать им застра-
ховать свое имущество. Глава региона 
добавил, что нужно продумать дополни-
тельные меры по размещению постра-
давших от половодья жителей с учетом 
ковидных ограничений.

Затем с докладом выступил руководи-
тель управления федеральной службы по 
надзору в сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека по области 
Игорь Механтьев. Он рассказал, что при 
возникновении паводковой ситуации воз-
можно осложнение эпидемиологической 
ситуации по острым кишечным инфек-
циям бактериальной и вирусной этиоло-
гии, вирусным гепатитам А и Е, дизенте-
рии, брюшному тифу, туляремии, корона-
вирусной инфекции. Управление разра-
ботало комплекс противо эпидемических 
мероприятий. Главам районов, где суще-
ствует вероятность затопления, рекомен-
дуют провести обследование водопрово-
дных и канализационных сооружений, се-
тей, обеспечить защиту источников водо-
снабжения от попадания талых вод акти-
визировать работу по обеспечению без-
опасности кладбищ, мест размещения 
твердых и жидких коммунальных отхо-
дов, скотомогильников, выгребных ям.

Дарья СНЕГОВА

Воронежская область 
подготовится к паводкам
Губернатор Александр Гусев поручил проверить 
соблюдение запрета на строительство в поймах рек

БЕЗОПАСНОСТЬ

5 февраля прошло заседание комис-
сии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспече-
нию пожарной безопасности админи-
страции Богучарского района. 

Как рассказал помощник главы райо-
на по ГО и ЧС Николай Чумаков, вначале 
на заседании был рассмотрен вопрос «О 
подготовке РСЧС к безаварийному про-
пуску весеннего половодья и мерах по 

защите населения и территории района 
от связанных с ним возможных чрезвы-
чайных ситуаций». 

– На сегодня создан оперативный 
штаб для осуществления мониторинга и 
контроля прохождения паводка, главам 
городского и сельских поселений дано 
распоряжение организовать контроль за 
техническим состоянием водных объек-
тов, уровнем воды на них. На уровне по-
селений необходимо спланировать меро-

приятия по эвакуации населения из зон 
возможного затопления (подтопления), 
а также обеспечить подготовку необхо-
димого количества оборудованных мест 
для его временного размещения и пита-
ния, – отметил Николай Чумаков.

При необходимости будут оборудова-
ны пункты медицинской помощи в ме-
стах временного размещения эвакуиро-
ванного населения.

Владимир ГЕРУСОВ

В районе также принимаются меры

Госдума РФ приняла 
законопроект о запрете 
высаживать детей-
безбилетников 
из общественного транспорта
Госдума РФ приняла во втором 
чтении законопроект, запрещаю-
щий высаживать из общественного 
транспорта детей. Норма будет дей-
ствовать в отношении несовершен-
нолетних, следующих без сопрово-
ждения взрослых, отметил коорди-
натор партпроекта «Безопасные до-
роги», заместитель председателя 
комитета Госдумы по транспорту и 
строительству Владимир Афонский. 
Изменения внесут в Устав авто-
транспорта и городского наземного 
электрического транспорта и закре-
пят действующие в регионах огра-
ничения на федеральном уровне.

В ковидный год в области 
стало на 3,6 тыс. малых 
и средних компаний меньше

В 2020 году количество субъектов 
малого и среднего предпринима-
тельства (МСП) в области уменьши-
лось примерно на 3,6 тыс. Об этом 
рассказал руководитель департа-
мента предпринимательства и тор-
говли региона Сергей Корчевников 
12 февраля. Чиновник отметил, что 
число ликвидированных предприя-
тий было больше. Но на статисти-
ку повлияли организации, которые 
создавались в это же время. Поми-
мо этого, в статистику попали и те 
компании, которые уже давно не ра-
ботали. 
 

Бесплатные лекарства 
от COVID-19 уже получили 
47 тыс. воронежцев 

За неделю с 4 по 10 февраля бес-
платными лекарствами обеспечи-
ли 3643 COVID-пациентов, кото-
рые проходят лечение на дому. Все-
го же начиная с ноября 2020-го ме-
дикаменты получили порядка 47,1 
тыс. жителей области с легкими или 
среднетяжелыми формами ковида. 
Об этом рассказали в региональ-
ном департаменте здравоохранения 
11 февраля. Сейчас в стационарах 
региона госпитализированы поряд-
ка 2,3 тыс. COVID-пациентов, а ам-
булаторное лечение получают 10,3 
тыс. человек.

За год самозанятыми стали 
22 тыс. жителей области
По итогам 2020 года в области за-
регистрировались 22,2 тыс. самоза-
нятых, рассказал руководитель ре-
гионального департамента пред-
принимательства и торговли Сер-
гей Корчевников 12 февраля. Та-
ким образом, область перевыполни-
ла план, который ставило Минэко-
номразвития как ориентир. По сло-
вам Сергея Корчевникова, интерес 
к этому налоговому режиму высок, 
так как он выгоден и избавляет от 
проблем.
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Стартовавшая в прошлом году мусор-
ная реформа вступила в стадию созда-
ния необходимой для вывоза ТБО ин-
фраструктуры. Но пока ход преобразо-
ваний вызывает множество вопросов, 
которые жители Богучарского района 
задают в соцсетях и на личных прие-
мах депутата областной Думы — как 
рассчитывался тариф на утилизацию 
ТБО, как будет решаться проблема вы-
воза крупногабаритного мусора, а са-
мое главное — когда появятся мусор-
ные контейнерные площадки, отсут-
ствие которых создает на улицах бес-
порядок и антисанитарию? 

Нужно учитывать особенности 
сельского быта

Александр Пешиков встретился с гла-
вой Богучарского района Валерием Куз-
нецовым, чтобы узнать, какие меры при-
нимаются местной администрацией для 
решения этих проблем и какую помощь 
он, как депутат, может оказать.

Глава района подчеркнул, что цивили-
зованный подход к сбору и утилизации 
бытовых отходов становится жизненно 
важной задачей и больших городов, и 
небольших поселений. Но перестройка 
устоявшейся в сельской местности прак-
тики самостоятельной утилизации мусо-
ра, исходя из нужд домохозяйства, потре-
бует времени.

– Реформирование системы обраще-
ния с отходами – безусловно, необхо-
димо. Этот вопрос на личном контроле 
у губернатора. Мы занимаемся и будем 
заниматься этой проблемой при самом 
пристальном внимании и помощи со сто-
роны правительства области, – подчер-
кнул глава Богучарского района. – В то 
же время нам кажется важным, чтобы 
при определении тарифов на вывоз му-
сора в сельской местности были учте-
ны особенности ведения домашнего хо-
зяйства на селе, количественный состав 

семьи, который в среднем больше, чем 
в городе, а также уровень доходов на-
ших жителей.

Определили места 
под контейнерные площадки

Работа по созданию мест организован-
ного сбора мусора в Богучарском районе 
уже началась. Первым пунктом в дорож-
ной карте значится приведение в порядок 
околицы и окраин сел, где стихийно сложи-
лись места несанкционированного сбора 
мусора. После расчистки этих территорий 
будут назначены ответственные за поддер-
жание на них чистоты и порядка, пояснил 
районный глава. Уже определены и ме-
ста под будущие контейнерные площадки 
— Богучарскому району необходимо 500 
участков размером 2х3 м. Но приступить 
к работам по их обустройству мешает от-

сутствие необходимых средств в муници-
пальном бюджете. Для асфальтирования 
одной площадки нужно около 11 тысяч ру-
блей, а в районном масштабе – порядка 7 
млн рублей. Это почти половина средств 
районного дорожного фонда, из которо-
го должны быть оплачены эти работы, по-
яснил Валерий Кузнецов. Такие расходы 
могут поставить на паузу не менее важ-
ное для района дорожное строительство. 

Работу нужно начинать 
безотлагательно

Так же необходимо закупить контейне-
ры для сбора мусора, это тоже очень зна-
чительная часть расходов. И здесь рай-
он рассчитывает на финансирование из 
вышестоящих бюджетов. Уже сейчас ме-
ста сбора мусора выглядят довольно не-
приглядно, а с началом теплого сезона к 

этому добавится неприятный запах, что 
еще больше усугубит ситуацию. Пробле-
ма санитарного состояния самих площа-
док и прилегающих к ним территорий сто-
ит очень остро, начинать работы нужно 
безотлагательно, уточнил глава района.

Общественники предложили 
помощь

При этом Валерий Кузнецов особо под-
черкнул конструктивную позицию самих 
богучарцев в устранении сложившейся 
проблемы. Жители не только выражали 
свое беспокойство в соцсетях, инициируя 
запросы главе района и вышестоящим ин-
станциям, но и включились в активную ра-
боту. Так, четыре ТОС подали заявки на 
участие в конкурсе Ассоциации «Совет 
муниципальных образований Воронеж-
ской области», победители которого полу-
чат гранты от областного правительства 
на обустройство своих территорий. Те-
перь богучарцы ждут его итогов, а в слу-
чае победы готовы дополнительно най-
ти спонсорскую помощь и организовать 
участие добровольцев для работ по бла-
гоустройству. Районная администрация 
ведет работу по оформлению заявок по 
обустройству контейнерных площадок в 
рамках инициативного бюджетирования.

– Вопросы, которые прозвучали на се-
годняшней встрече, первостепенной важ-
ности. Работу по реформированию систе-
мы обращения с ТБО необходимо грамот-
но встроить в масштабные процессы бла-
гоустройства, которые идут сейчас в на-
ших районах, ведь чистота и санитарный 
порядок прежде всего, – уточнил по ито-
гам встречи Александр Пешиков. – Важно, 
что жители района понимают и разделяют 
этот приоритет, и их беспокойство впол-
не оправданно. Думаю, что созидательная 
позиция богучарцев и главы района, их го-
товность к совместной работе увенчается 
нужным для всех результатом.

Елена ЗАМЯТИНА. Фото автора

Глава района Валерий Кузнецов провел рабочую 
встречу с депутатом Александром Пешиковым
Ключевые вопросы повестки дня – обращение с ТБО 
и обустройство в районе контейнерных площадок

  Рабочая встреча прошла продуктивно

Горы мусора ежедневно растут

– Я постоянно настраиваю сельчан на то, чтобы 
они в обязательном порядке утилизировали быто-
вой мусор централизованно, в соответствии с но-
вым порядком сбора твердых коммунальных отхо-
дов. Однако многие из них по-прежнему предпочи-
тают вывозить домашний мусор на несанкциони-
рованную свалку. Этим они нарушают, в том чис-
ле, и Правила санитарного содержания и благо-
устройства на территории Дьяченковского сель-
ского поселения. Мне поступают также данные о 
том, что отходы сюда привозят из предприятий и 
организаций, объектов торговли не только распо-
ложенных на территориях ближайших сельских по-
селений, но и из города Богучара,– рассказал Вик-
тор Сыкалов.

Обозреватель «СН» вместе с главой поселения 
побывали на месте несанкционированной свалки. 
Зрелище, прямо скажем, впечатляющее. Помимо 
хаотично находящихся разнообразных бытовых от-
ходов, здесь немало строительного мусора, автомо-
бильных покрышек, отходов животноводства. 

– Совместно с депутатским корпусом, обществен-
никами мы будем проводить рейды, отслеживать 
то, как будет развиваться ситуация. В 2022 году на 
месте несанкционированной свалки в рамках реа-
лизации федерального проекта «Чистая страна» и 
государственной программы Воронежской области 
«Охрана окружающей среды и природные ресур-
сы» начнутся работы по рекультивации. Поэтому 
мы должны к этому подготовиться, – отметил гла-
ва поселения.

Владимир ГЕРУСОВ. 
Фото автора

БЛАГОУСТРОЙСТВО

>>ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА С. 1 КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Главный специалист по охране окружающей среды 
администрации района Сергей Кравцов:

– Сегодня в районе имеется 17 нелицензирован-
ных свалок-площадок временного размещения 
отходов в населенных пунктах сельских поселе-
ний района. В соответствии с действующим за-
конодательством размещать отходы можно толь-
ко на лицензированных объектах. Свалка возле 

села Дьяченково к таким объектам не относится.
За несоблюдение правил благоустройства территории муни-
ципального образования действующим законодательством 
установлена  ответственность – наложение административ-
ного штрафа как на граждан, так и  на должностных и юри-
дических лиц.
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ИТОГИ ГОДА

Отчитались сельские главы 

На минувшей неделе в сельских поселе-
ниях прошли сессии Советов народных 
депутатов. Главными на них были отче-
ты глав сельских поселений по итогам 
деятельности в 2020 году. Работу всех 
руководителей сельских муниципалите-
тов в прошлом году депутаты признали 
удовлетворительной. 
Практически на всех сессиях сельских 
представительных органов власти рас-
сматривался вопрос централизованно-
го сбора и утилизации твердых комму-
нальных отходов. Что вполне объяснимо 
– новый порядок обращения с ТКО дей-
ствует на селе всего несколько месяцев.

ТИК объявила еще один конкурс

Территориальная избирательная комис-
сия совместно с Управлением по обра-
зованию и молодежной политике дали 
старт еще одному конкурсу. С января по 
май пройдет районный конкурс сочине-
ний среди учащихся средних школ и сту-
дентов организаций среднего профес-
сионального образования на темы, свя-
занные с выборами. Среди предложен-
ных тем – «Выборы-2021», «Мы – изби-
ратели 21 века». «Предвыборная про-
грамма кандидата», «История избира-
тельной системы/избирательного пра-
ва».

Работа над фильмом завершена

В субботу, 13 февраля, в районном 
культурно-досуговом центре детей и мо-
лодежи прошла презентация короткоме-
тражного фильма «В ночь на Ивана Ку-
пала». Он является результатом проекта 
«Славянский бестиарий». 
В съемках фильма принимала участие 
молодежь нашего района. Как отме-
чалось в ходе презентации, репетиции 
продолжались в течение полутора ме-
сяцев, фильм был снят за четыре часа. 
Во время работы над проектом на съе-
мочной площадке и за ее пределами ца-
рила дружная атмосфера, каждый из 
участников творческого процесса ста-
рался выполнить то, что от него требо-
вали создатели фильма.

Главы поселений уберут наледь 
с крыш

Комплекс мер, направленных на пре-
дотвращение несчастных случаев в свя-
зи с возможным сходом снега и нале-
ди с крыш зданий и сооружений, был 
рассмотрен на заседании комиссии по 
предупреждению и ликвидации чрезвы-
чайных ситуаций и обеспечению пожар-
ной безопасности. В частности, главам 
поселений было предписано организо-
вать очистку от снега и сосулек кровлей 
и козырьков зданий, провести провер-
ку внутренних водостоков.  На участках, 
где будут производиться работы, следу-
ет  обесепечить безопасность для пеше-
ходов.

КУЛЬТУРА

БЕЗОПАСНОСТЬ

Во вторник, 9 февраля, в редакции 
«СН» прошла прямая линия с заме-
стителем главного врача Богучарской 
районной больницы по поликлиниче-
ской работе Русланом Станкевичем. 
Наших читателей интересовала ин-
формация, связанная с вакцинацией 
жителей района от COVID-19. Приво-
дим в нашем материале ответы Рус-
лана Сергеевича на вопросы, задан-
ные в ходе прямой линии и в группах 
газеты в социальных сетях.

Про вакцину «Гам-КОВИД-Вак» 
(Спутник V)

Светлана Песковская:
– Руслан Сергеевич, расскажите, 

пожалуйста, достаточно ли безопас-
на вакцина? Какие реакции на при-
вивку считаются нормальными, ка-
кие побочные эффекты могут насту-
пить? Нужно ли вообще прививаться? 
Есть ли противопоказания для вакци-
нации?

– Нормальная реакция на вакцина-
цию – формирование иммунитета и от-
сутствие заболевания. Встречающиеся 
чаще всего побочные эффекты – лег-
кое недомогание и незначительное по-
вышение температуры. В редких случаях 
возможны следующие реакции: головная 
боль, слабость, усталость, боль в мыш-
цах и суставах, заложенность носа, пер-
шение в горле, аллергические реакции, 
покраснение и боль в месте введения. Но 
если что-то из такого продолжается бо-
лее 2-3 дней, то надо срочно обратить-
ся к врачу.

Один из наиболее известных, ста-
рых и самых авторитетных общих жур-
налов по медицине «Ланцет» (The Lan-
cet), основанный английским хирургом 
в 1823 году, в феврале 2021 года опу-
бликовал промежуточные результаты 
третьей фазы клинических исследова-
ний российской вакцины против корона-
вируса «Спутник V», подтверждающие 
«устойчивый сильный защитный эффект 
во всех возрастных группах». Победа над 
любой инфекцией невозможна без фор-
мирования коллективного иммунитета. А 
для этого необходимо привить не менее 

70% населения. Так, например, когда-то 
победили корь. Хотите защитить себя и 
свою семью – надо сделать прививку. 
Поэтому к слову о том, нужно ли при-
виваться – последнее слово за людьми. 
Именно от них зависит успех прививоч-
ной кампании. 

Про иммунитет
Ирина Любченко:
– Какая вероятность заражения у 

привитого человека? Сколько време-
ни продержится иммунитет?

– Двукратная схема введения вакци-
ны позволяет сформировать длитель-
ный иммунитет. Опыт применения век-
торных вакцин (при двукратной схеме) 
показывает, что иммунитет сохраняет-
ся до двух лет.

Светлана Федоровна:
– Можно ли после вакцинации наве-

щать своих пожилых родственников, 
не опасаясь их заразить?

– 100%-й иммунитет формируется че-
рез 42 дня после даты первой прививки, 
то есть через 21 день после введения 
второго компонента и завершения вак-
цинации. Тогда, пожалуйста, навещайте.

Кому можно прививаться
Валерий Ландин:
– Руслан Сергеевич, а чего нельзя 

делать перед прививкой от коронави-
руса? И как быть, если недавно пере-
болел?

– Специальной подготовки не тре-
буется. Желательно воздержаться от 
употребления алкоголя за пару дней до 
прививки и три дня после нее, в идеа-
ле на весь период – 42 дня. Алкоголь 
снижает эффективность любого пре-
парата. После перенесенного заболе-
вания «ковидом» прививаться нельзя 
шесть месяцев.

Григорий:
– Безопасна ли вакцина от COVID-19 

для людей с хроническими заболева-
ниями?

– Да, она в первую очередь и была 
сделана для таких людей. Можно при-
вивать пациентов с хроническими забо-
леваниями даже старше 60-65 лет. Сам 
институт им. Гамалеи изначально уде-
лял большое внимание перенесенным 
инфаркту миокарда и инсульту. Если 
были такие события недавно, то в тече-
ние года не рекомендуется делать при-
вивки. Если есть какие-то обострения, 
то не рекомендуется прививаться до на-
ступления ремиссии. Но это определя-
ет врач.

Виктор Веприков: 
– Поможет вакцина тем, кто уже за-

болел «ковидом», и защищает ли она 
от других вирусов и инфекций?

– К сожалению, нет. Она разработа-
на именно для профилактики коронави-
руса. От других болезней не защищает.

Елена Дубовикова:
– Можно прививать несовершен-

нолетних детей? До какого возраста 
можно делать прививку пенсионерам?

– Нет, нельзя. Пока еще не проводи-
лись исследования в этой группе, и нет 
доказательной базы. Поэтому прививки 
показаны в возрасте от 18 лет включи-
тельно. Также нельзя прививать и бере-
менных женщин.

 Вакцина прошла испытания, и поэто-
му прививаться может человек любого 
возраста, кроме ранее указанного.

Как получить прививку
Ирина Святославская:
– Уважаемый Руслан Сергеевич, 

нельзя ли организовать предвари-
тельную запись, чтобы люди не тол-
пились и не заражались уже в боль-
нице?

– Предварительная запись органи-
зована на портале «Госуслуги», в том 
числе и с помощью приложения для 
смартфона. В разделе «Каталог услуг» 
надо выбрать «Запись на вакцинацию 
от COVID-19». Затем выбираете отде-
ление «Богучарская РБ, поликлиника, 
прививочный кабинет», а потом «Дату 
и время». Об этом написано в «Сель-
ской нови» от 9 февраля. С 1 февра-
ля это можно было сделать. Но записа-
лось всего восемь человек. Если услу-
га востребована, то почему нет записи. 
В этом году мы перейдем на электрон-
ную запись, и тогда прибывшего на при-
ем пациента вызовут именно в огово-
ренное время.

Татьяна Пашкова: 
– Можно ли сделать прививку в вы-

ходной день?
– Да, конечно. В субботу и воскресе-

нье – с 8.00 до 14.00. 

Николай Кучеров:
– Мне 76 лет, и полтора года назад 

я перенес инсульт. Могу ли я сделать 
прививку, и будут ли вакцинировать 
людей в Радченском?

– Да, Вы можете привиться. Вакци-
на «Гам-КОВИД-Вак» безопасна для лю-
дей от 65 лет и старше. После инсуль-
та можно прививаться не ранее, чем че-
рез год. Врач Вас осмотрит, и если нет 
никаких нарушений, то Вы можете сде-
лать прививку.

В Радченское и в другие села района 
тоже скоро приедут врачи и будут делать 
жителям прививки. Чтобы доставить вак-
цину в фельдшерско-акушерские пун-
кты, нужны специальные термоконтей-
неры – морозильные камеры. Темпера-
тура ее хранения не выше – 18°С. При-
вивки получили уже в Лебединке, Кри-
нице, Луговом и Подколодновке. Часть 
термоконтейнеров уже закуплена, и по-
ступят еще. Составим график и будем 
прививать во всех ФАПах. Возможность 
пройти вакцинацию будет у всех.

Записал Сергей МАЛЬЦЕВ
Фото автора                                                                 

Руслан Станкевич: «Успех 
прививочной кампании зависит 
от активности жителей»
Заместитель главного врача районной больницы 
ответил на вопросы читателей «СН»
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Бывший главный архитектор Вороне-
жа, преподаватель ВГТУ Анатолий Бо-
родецкий коллекционирует и рестав-
рирует старинные самовары. Корре-
спонденты РИА «Воронеж» побывали 
в гостях у реставратора и узнали, «из 
какого сора» рождаются начищенные 
до блеска самовары. 

«За державу обидно»
Большинство воронежцев знает Ана-

толия Бородецкого как бывшего главно-
го архитектора города. Но он еще и ре-
ставратор антикварных вещей.

В доме архитектора расположился на-
стоящий музей старины – в нем есть и чу-
гунные утюги, и уголок с иконами, и доре-
волюционные бутылки, и старинные му-
зыкальные инструменты – пианино 1903 
года и фисгармония 1871 года, на кото-
рой можно играть. Оба музыкальных ин-
струмента он восстановил сам.

Но главное богатство домашнего му-
зея Бородецкого – коллекция старинных, 
начищенных до блеска самоваров самых 
разных форм и размеров. Сколько их все-
го, архитектор уже перестал считать – го-
ворит, что их количество перевалило за 
500. Это настоящие раритеты XVIII – XIX 
и начала XX веков. Самый старый само-
вар в коллекции – уральский раритет 1740 
года.

В основном все они были произведе-
ны на дореволюционных фабриках Бата-
шева, Фраже, Капырзина, Тейле, Малико-
ва, братьев Шемариных, Лисицына, Руда-
кова, Воронцова. Есть и изготовленный в 
Воронеже самовар с клеймом купца Ни-
колая Иншакова.

– На клейме написано: «Производство 
Иншакова Николая Васильевича». Хотя 
массового производства самоваров в Во-
ронеже не было, – отметил Анатолий Бо-
родецкий.

Антикварные вещи Анатолий Боро-
децкий начал собирать еще в совет-
ские годы, когда ездил в многочислен-
ные командировки по всему Советско-
му Союзу. В то время он работал глав-
ным инженером проекта в воронеж-
ском филиале института «Гипроком-
мундортранс» и проектировал объек-
ты в Комсомольске-на-Амуре, Хабаров-
ске, Мурманске, Архангельске, Пензе, 
Ростове-на-Дону, Набережных Челнах, 
Магнитогорске, Ульяновске, Чебокса-
рах, Калининграде.

В конце 1990-х Бородецкий стал по-
полнять свою коллекцию самоваров. С 
тех пор, бывая в других городах, архи-
тектор в первую очередь идет на бло-
шиные рынки.

– Мне стало, как говорится, за державу 
обидно: самовар – чисто российское изо-
бретение, наше достояние, которое было 
утрачено. Я захотел сохранить наше на-
следие. Почему оно было утеряно? В годы 
Первой мировой войны самовары, сде-
ланные из меди и латуни, начали пере-
плавлять на производство снарядов. Медь 
и латунь в то время были очень востре-
бованы. Были и самовары из так называ-
емого «цыганского золота» – сплава под 
названием «томпак» – разновидности ла-
туни с высоким содержанием меди и не-
большим – цинка, – рассказал Анатолий 
Бородецкий.

На все руки мастер
Глядя на торжественно сверкающие 

самовары Бородецкого, трудно предста-
вить, что когда-то в руки Анатолия Петро-
вича они попали, будучи черными, дыря-
выми и продавленными. Мастер вдохнул 
в них вторую жизнь: дыры и трещины за-
латал оловом, выровнял неровности, очи-
стил от черного налета – коррозии, от-

шлифовал и присоединил утерянные де-
тали – крышки, носики, ручки. Кропотли-
вой технологии восстановления Бородец-
кий научился сам.

Большую часть процесса реставра-
ции занимает выбивка гнутого самова-
ра. Смятые самовары Бородецкий вы-
равнивает инструментами в виде рыча-
га, выстукивает молоточком округлые 
части. Чтобы материал, из которого сде-
лан самовар, был пластичен и мог по-
тянуться, мастер нагревает его газовой 
горелкой.

Для шлифовки и полировки самоваров 
Анатолий Бородецкий использует китай-
ские дрели с фетровыми дисками.

– За много лет шлифовки самоваров у 
меня стерлись отпечатки пальцев. Поду-
шечки пальцев отполировались и блестят. 
Работать стараюсь в матерчатых перчат-
ках – резиновые мне на руки не налеза-
ют. Для рук, конечно, это вредно, – отме-
тил Анатолий Бородецкий.

Одним из самых сложных для рестав-
рации самоваров для мастера стал мед-
ный походный самовар конца XVIII века 
кубической формы. Его нашли во время 
строительных работ у главного корпуса 
ВГУ, на улице Фрунзе.

– В том месте когда-то жили монахи. 
Скорее всего, самовар сделали именно 
они. Экскаватор выкопал из земли какие-
то зеленые обломки. Это и был самовар. 
Словом, собирать пришлось его букваль-
но по кусочкам, – признался Анатолий Бо-
родецкий.

«Пули» и «рюмки»
В коллекции архитектора нет повторя-

ющихся самоваров – дело в том, что в 
старину их делали вручную. В зависимо-
сти от формы их делят на «пули», «дули» 
(груши), «рюмки», «банки», «пасхальные 
яйца», «кубки», «репы», «шары» и другие.

– А вот «кратер», по-другому – «ваза». 
Самовар красивый, но не практичный – 
кому он нужен с такой «талией»? Не то 
дело практичные «рюмки». Форма «кра-
тера» перекликается с архитектурным 
стилем барокко,– рассказал Анатолий 
Бородецкий.

До середины XIX века купить самовар 
могли себе позволить только зажиточные 
люди. Дело в том, пояснил реставратор, 
что самовары стоили дорого – 4–5 рублей. 
На эти деньги крестьяне могли купить две 
коровы.

– Самовары были удивительно доро-
гие. Поэтому крестьяне своих самоваров 
не имели. Покупать они их стали только во 
второй половине XIX века, когда фабрикан-
ты начали производить примитивные са-
мовары – «банки». Они и стали наиболее 
популярными и массовыми самоварами, 
были просты в изготовлении и стоили де-
шево, – рассказал Анатолий Бородецкий.

Бульотки, «фонтаны» 
и «эгоисты»

Один из самых больших экспонатов в 
коллекции мастера – трактирный самовар 
с двумя ключами (краниками), изготов-
ленный на фабрике Николая Воронцова. 
В него вмещалось два с половиной ведра.

– В старину за один раз выпивали не 
менее десяти стаканов чаю. Причем с са-
харом вприкуску, – отметил Анатолий Бо-
родецкий.

Но это не самый большой самовар в 
коллекции реставратора. Гораздо вме-
стительнее – трактирный великан высо-
той больше метра, рассчитанный на 65 
литров воды.

У большинства самоваров внизу был 
нижний или боковой поддув. В горных 
местностях были двухподдувальные са-
мовары. Семь таких красавцев есть и в 
коллекции мастера.

– В горах ведь кислорода мало. Чем 
шире низ самовара, тем тяга будет силь-
нее. Такие самовары отправляли в ближ-
невосточные страны, – отметил Анатолий 
Бородецкий.

Есть в коллекции архитектора и мо-
бильные походные самовары, которые 
можно было положить в сумку. Они были 
удобны для перевозки.

– У таких самоваров были съемные 
ножки, не всегда у них были и краники, – 
отметил реставратор.

К обычаю растапливать самовар са-
погом коллекционер относится резко от-
рицательно. Говорит, что негигиеничную 
традицию надевать на самовар грязный 
сапог заложили безграмотные люди.

– Возьмите пять березовых палочек, 
древесный уголь – через три минуты по-
явится огонь. Снизу в самовар поступает 
кислород, сверху идет тяга. Те, кто поль-
зуется сапогом, создают обратную тягу 
– ведь кислорода в сапоге нет, – пояснил 
Анатолий Бородецкий. 

Есть в коллекции Бородецкого не только 
самовары, но и европейские  изобретения 
– бульотки и фонтаны. Бульотка напомина-
ет самовар и работает на спиртовке, кото-
рая располагается под емкостью для воды. 
Отсюда у бульоток – более высокие, чем 
у самоваров, ножки. За счет постоянного 
подогрева вода в них всегда была горячей.

– Бульотки были популярны в Петер-
бурге, – говорит Анатолий Бородецкий. 
– Эстетные петербуржцы любили сидеть 
не за самоваром, а за бульоткой: говори-
ли, за самоварами пусть москвичи сидят. 
Преимущество бульотки в том, что воду в 
ней можно было подогреть прямо на сто-
ле, и пить чай можно было подолгу, – рас-
сказывает Анатолий Петрович.

Фонтан – это сосуд для охлаждения или 
подогрева вина. Внутрь него помещалась 
металлическая колба, куда вставлялась 
подогретая гиря либо лед – в зависимости 
от того, что планируется сделать с вином, 
– разогреть или охладить. В фонтанах го-
товили согревающий пунш и глинтвейн.

Самые редкие самовары в коллекции 
Бородецкого — маленькие «эгоисты», 
рассчитанные на одного человека, и са-
мовары «тет-а-тет» – на двоих.

– Это редкие экземпляры, их осталось 
очень мало – большинство из них уничто-
жили, – отметил Анатолий Бородецкий.

В коллекции есть самовар-кухня, в ко-
тором можно было одновременно приго-
товить первое и второе. Внутри емкость 
разделена на две секции: в первой вари-
ли кашу, во второй – похлебку. Позже в 
таких самоварах-«мультиварках» появи-
лась третья секция – для чая.

Несколько пузатых «Иван Иванычей» 
Анатолий Петрович подарил воронежским 
музеям. Раритетные вещи из его коллек-
ции хранятся в музее Сергея Есенина, во 
дворце Ольденбургских, в музее-усадьбе 
Дмитрия Веневитинова, в музее-усадьбе 
Лосевых – Шатиловых – Сталь фон Голь-
штейн.

Анастасия САРМА
Фото 

Михаила КИРЬЯНОВА

Экс  главный архитектор 
Воронежа реставрирует 
старинные самовары
В коллекции Анатолия Бородецкого уже более 
500 начищенных до блеска экспонатов

  Анатолий Бородецкий демонстрирует свою коллекцию самоваров



Пенсии около 32 млн россиян в 2021 
году выросли выше уровня инфляции. 
Как сообщили в Пенсионном фонде 
РФ, индексация составила 6,3 %. Од-
нако на ежегодное повышение рассчи-
тывать могут не все. У кого и насколь-
ко вырастут пенсии, выяснила корре-
спондент РИА «Воронеж».

Для неработающих 
пенсионеров 

С 1 января 2021 года страховые пенсии 
неработающих пенсионеров проиндекси-
ровали на 6,3 %. Это выше уровня инфля-
ции по итогам 2020 года (по данным Рос-
стата – 4,9 %). 

Индексации подлежат все виды стра-
ховых пенсий: по старости, инвалидности, 
по случаю потери кормильца. Для каждо-
го получателя прибавка в результате ин-
дексации индивидуальна. К примеру, если 
в 2020 году страховая пенсия по инвалид-
ности была 10 тыс. 806 рублей, то с янва-
ря она увеличилась на 681 рубль (11 тыс. 
487 рублей). 

«Если пенсия на конец года составля-
ла 17 тыс. 522 рубля, после индексации 
она увеличилась на 1 тыс. 104 рубля и со-
ставила 18 тыс. 626 рублей», – рассказа-
ли в ПФР. 

По данным Пенсионного фонда Рос-
сии, в целом по стране у большинства 
пенсионеров выплаты вырастут не менее 
чем на 1 тыс. рублей. В Воронежском от-
делении ПФР заявили, что средний раз-
мер увеличения в регионе – 891 рубль. 

После индексации средний размер пен-
сии в России, как отметили в ПФР, соста-
вит 17,5 тыс. рублей.

Пенсионная реформа-2018, которая 
повысила возраст выхода на заслужен-
ный отдых, предполагает, что к 2024 году 
в результате индексации средний размер 
пенсии будет составлять не менее 20 тыс. 
рублей

Для будущих пенсионеров 
В ПФР рассказали, что еще увеличи-

ли стоимость пенсионного коэффициен-
та и фиксированной выплаты. Это каса-
ется будущих пенсионеров. Каждый офи-
циально оформленный сотрудник или ин-
дивидуальный предприниматель во время 
работы накапливает коэффициенты. От 
них зависит размер будущей пенсии. Ко-
личество коэффициентов рассчитывает-
ся исходя из суммы страховых взносов и 
стажа работы. К этой сумме прибавляет-
ся фиксированная выплата, которая так-
же растет каждый год. 

Индексация составила 6,3 %. Стои-
мость одного пенсионного коэффициен-
та выросла с 93 рублей до 98,86 рубля. 

Размер фиксированной выплаты к 
страховой пенсии по старости вырос с 5 
тыс. 686 рублей 25 копеек до 6 тыс. 44 ру-
блей 48 копеек.

Для работающих пенсионеров 
Работающим пенсионерам ждать уве-

личения пенсий не стоит. В Пенсионном 
фонде РФ напомнили, что по действую-
щему законодательству с 1 февраля 2016 
года для них выплаты проводятся без ин-
дексации. Однако, когда они прекратят 
работать, пенсии для них будут повыше-
ны на все прошедшие индексации в на-
шей стране. 

В конце 2020 года в правительстве на-
чалось обсуждение возможности возра-
щения индексации для этой категории 
пенсионеров. Соответствующее распоря-
жение дал президент Владимир Путин по-
сле большой пресс-конференции. Прави-
тельство должно представить свои пред-
ложения. 

По словам главы государства, возоб-
новление индексации будет возможно 
при наличии соответствующих средств 
в бюджете.

Для получателей социальной 
пенсии 

Социальная пенсия традиционно уве-
личивается 1 апреля. В 2021 году (пред-
варительно) рост составит 2,6 %. Одна-

ко этот показатель пока не утвержден. 
Напомним, социальную пенсию получа-
ют разные категории граждан. К приме-
ру, это люди, которые достигли пенсион-
ного возраста, но не набрали необходи-
мый трудовой стаж, инвалиды, дети, по-
терявшие кормильца. Одновременно про-
индексируют пенсионные выплаты участ-
никам Великой Отечественной войны; ли-
цам, награжденным знаком «Жителю бло-
кадного Ленинграда»; военнослужащим, 
проходившим военную службу по призы-

ву, и членам их семей; гражданам, по-
страдавшим в результате радиационных 
или техногенных катастроф, и членам их 
семей; работникам летно-испытательного 
состава. 

Прожиточный минимум 
пенсионера 

Как рассказали в региональном отде-
лении Пенсионного фонда, в Воронеж-
ской области прожиточный минимум (ПМ) 
пенсионера в 2021 году – 9 тыс. 20 ру-
блей. 

Минимум влияет на размер федераль-
ной социальной доплаты к пенсии нера-
ботающего пенсионера. Она положена 
людям, чья общая сумма материально-
го обеспечения ниже ПМ. Сейчас в реги-
оне такую доплату получают 79 тыс. 229 
пенсионеров. Средний ее размер – 1 тыс.  
814 рублей. 

В проекте
В январе  фракция партии «Справедли-

вая Россия» внесла на рассмотрение Гос-
думы законопроект, который предполага-
ет индексацию всех пенсий не ниже уров-
ня инфляции. Как пояснил глава фракции 
Сергей Миронов, это необходимо, так как, 
судя по проекту бюджета на ближайшие 
три города, в 2022 году индексация пен-
сий будет на уровне 5,9 %, а в 2023-м  –  
5,6 %. При этом уровень инфляции может 
быть выше этих показателей. 

– Наш законопроект гарантирует, что 
индексация всех пенсий будет не ниже, 
чем уровень инфляции, – отметил пар-
ламентарий. 

Кроме того, законопроект предполага-
ет индексацию пенсий всех пенсионеров, 
в том числе и работающих.

Евгения ПОЛУХИНА

Принципы повышения
Что будет с пенсиями в 2021 году
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Как меняется размер пенсии (руб.)

По данным сайта Пенсионного фонда
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В последнее время, особенно в усло-
виях режима ограничений, особой по-
пулярностью стал пользоваться вну-
тренний туризм. Воронежская область 
в этом плане является одним из наибо-
лее привлекательных регионов, ведь 
буквально в каждом, даже самом ма-
леньком населенном пункте, есть своя 
изюминка, своя удивительная история. 
Не только из областного центра, но и 
сельских районов стартуют туристы 
во все концы земли Воронежской на-
встречу новым ощущениям.

В одну из февральских суббот семья 
жителей Богучара Улеватых в компании 
группы «Поехали с нами. Путешествия из 
Воронежа» посетила Бобровский район. 
Екатерина Улеватая побывала в редак-
ции и поделилась своими впечатления-
ми от поездки.

– Весь день прошел активно, позитив-
но и познавательно. Например, большим 
открытием стало то, что в селе Хреновое 
есть замечательный и совершенно бес-
платный для воронежцев санаторий. От-
личает его от остальных уникальная ку-
мысолечебница. Мы увидели, как доят 
кобылиц, желающие погладили жеребят. 
Затем покатались верхом на лошадях и 
попробовали кумыс, о пользе которого 
знают во всем мире. А неподалеку от са-
натория мы сделали памятные фотогра-
фии в настоящем географическом центре 
Воронежской области, – рассказала Ека-
терина Улеватая.

Следующей точкой маршрута ста-
ло село Коршево или, как называют его 
местные, да и туристы, «Коршевель». 
Здесь туристы из Богучара были совсем 
недолго, посетили только старинный храм 
в честь Вознесения Господня. Удивитель-
ной красоты старинные фрески, уникаль-
ные иконы и единственный в нашей обла-
сти (во всей стране их не более пяти) фар-
форовый иконостас впечатлили даже де-
тей. Атмосферное место, куда стоит вер-
нуться с отдельной программой.

Город Бобров также входил в про-
грамму туристического маршрута. Бренд 
города – валенки. Семья Улеватых по-
бывала в «Царстве шерсти», где можно 
было приобрести дизайнерские вален-
ки, тапочки, шапочки и прочие теплые 
сувениры. В «Доме шерсти» им  пока-
зали, как с помощью станков и умения 
талантливых мастеров рождаются шер-
стяные изделия. Бобровский Дом реме-
сел порадовал разнообразием мастер-
классов, нарядным фасадом и уютной 
обстановкой. 

По словам Екатерины, отдельного вни-
мания заслуживают люди, которые прове-
ли с ними целый день. Везде встречали 
тепло и очень приветливо. Видно, что все 
соскучились по общению и живому взаи-
модействию. Замечательные экскурсово-
ды, мастера, сотрудники санатория – всех 
их благодарили участники поездки. 

– К слову, мы не только отдыхали, но 
еще и работали, предлагая гостям посе-
тить наш Богучарский край. Во время пе-
реезда из Хренового в Коршево прямо в 
автобусе я рассказывала о достоприме-
чательностях нашей малой родины, на-
звала топ-10 причин для того, чтобы по-
сетить Богучарский район, анонсировала 
интересные событийные мероприятия и 
туристические маршруты. Многие заинте-
ресовались и, получив на память реклам-
ный буклет «В Богучар? Поехали!», обе-
щали непременно приехать к нам в гости. 
Ну, а вкуснейшие богучарские козинаки 
и халва, которые мы привезли в качестве 
угощения к чаю, никого не оставили рав-
нодушным. Так что ждем туристов, гото-
вим программу. Нам есть чем гордиться 
и о чем рассказать, – завершила рассказ 
о поездке в Бобров Екатерина Улеватая.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото из семейного архива Улеватых

Богучарцы побывали 
на экскурсии в Боброве
Семья Улеватых сфотографировалась в географическом
центре нашей области

  Супруги Улеватые  в одном из экспозиционных помещений

В нашем районе тоже есть что по-
смотреть и чем удивить гостей. Со-
трудники краеведческого музея, на-
пример, проводят экскурсии не только 
по своим экспозициям, но и по городу и 
району. Архитектура, цветущие улицы, 
памятники, красивые природные ланд-
шафты и творческий подход музейщи-
ков, артистов и ремесленников помо-
гут туристам ознакомиться с истори-
ей и культурой нашего края. Да ещё и 
с известным на всю область богучар-
ским радушием и гостеприимством!

НАША СПРАВКА

В настоящее время в сельскохозяй-
ственных предприятиях, крестьянско-
фермерских хозяйствах продолжает-
ся подготовка к проведению весенне-
го сева 2021 года. Правительство РФ 
поставило перед аграриями следую-
щие условия – семена для сева должны 
входить в государственный реестр се-
лекционных достижений. Они должны 
быть проверены на сортовые и посев-
ные качества, должны соответствовать 
семеноводческим стандартам.

Специалисты Богучарского районно-
го отдела филиала ФГБУ «Россельхоз-
центр» по Воронежской области прово-
дят еженедельный мониторинг качества 

семян. Таким образом, богучарским агра-
риям удается обеспечивать объектив-
ную оценку хода подготовки к весенне-
полевым работам. Он также представля-
ет информационный ресурс, обновленную 
базу данных, подлежащую к реализации 
сельскохозяйственных культур.

Как рассказала начальник отдела фи-
лиала  «Россельхозцентр» Елена Дудни-
кова, согласно предварительной струк-
туре посевных площадей в Богучарском 
районе потребность семян яровых зерно-
вых составляет 3000 тонн. В наличии у на-
ших аграриев имеются 3112 тонн, что со-
ставляет 103%. Семян яровой пшеницы 
заготовлено 234 тонны; ярового ячменя 
– 2530 тонн; овса – 231 тонна; просо – 42 

тонны; нута – 75 тонн. Все семена дове-
дены до кондиции, проверены и соответ-
ствуют требованиям ГОСТа.

Подготовка семян является важней-
шим агротехническим приемом и требу-
ет особого внимания. Проведение фито-
экспертизы семян позволяет вовремя об-
наружить возбудителей болезней, подо-
брать эффективные препараты и опти-
мальную систему защиты растений. Спе-
циалисты отдела провели фитоэсперти-
зу семян яровых зерновых культур в об-
щем объеме 2586 тонн. Процент распро-
странения смешанной инфекции по яч-
меню составил 15,45%, по яровой пше-
нице – 0,99%, по овсу – 15,84%. В основ-
ном преобладает возбудитель альтерна-

риозной инфекции. По результатам ана-
лиза хозяйствам выдаются рекомендации 
по протравливанию семян. Учитывая, что 
семена содержат смешанную инфекцию, 
целесообразно использовать препараты 
на основе двух и более действующих ве-
ществ, рассказала Елена Дудникова.

В настоящий момент идет завоз се-
мян. Сорта должны быть районированы 
по Центрально-Черноземному региону, 
завозные семена должны сопровождать-
ся сертификатом соответствия. В рай-
онном отделе ФГБУ «Россельхозцентр» 
сертификаты должны быть проверены на 
подлинность, семена проверены на посев-
ные качества и качество протравливания.  

Владимир ГЕРУСОВ

Готовы на 103 процента
Для весеннего сева аграрии района приобрели более трех тысяч тонн семян яровых культур

АПК

  Участники поездки могли пообщаться с жеребятами
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19 февраля
Влажность – 57 %
Давление – 755 мм рт.ст.
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17 февраля
Влажность – 55 %
Давление –  755 мм рт.ст.
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Влажность – 54 %
Давление – 751 мм рт.ст.

      –4
        –8

20 февраля
Влажность – 54 %
Давление – 762 мм рт.ст.
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Богучар, Дзержинского, 22\2Б (ТД «Волна» у светофора)

ОКНА ПВХ, ЖАЛЮЗИ, РОЛЬСТАВНИ
РАССРОЧКА

САЛОН ОКОН REHAU

ЗАКУПАЕМ ЛОМ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ 
ДЕМОНТАЖ. РЕЗКА. ВЫЕЗД НА ДОМ
Честный вес, высокие цены. Момен-
тальная оплата. Цена до 20 руб./кг.

Тел.: 8-930-407-32-53, 8-980-245-30-97
Лиц. №8/МЭ-61 от 11.10.2012 г.     реклама

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал – сосна. Тел. 8-9601151771.

Дрова и доски (сосна, дуб, ясень, ольха). 8-9507739605.

Закупаем говядину, вынужденный забой. Тел. 8-9092124343.

Куплю мед. Тел. 2-11-79.

Обрезка плодовых деревьев. Т. 8-9529598262.

 
 

8-951-871-94-94
8-909-212-94-94
8-9
8-9

Свежий выпуск Свежий выпуск 
«Сельской нови» «Сельской нови» 

вы можете приобрести вы можете приобрести 
в магазинах городав магазинах города

ООО «Строймаш»

8-920-228-86-46

Срочно ТРЕБУЮТСЯ:

Заработная плата высокая.

рабочие по специальности:

Ре
кл

ам
а

токарь,  ученик токаря, 
слесарь, сварщик.

8-900-957-58-09
8-960-112-92-12
8-960-110-54-55

ТРЕБУЮТСЯ  
ОХРАННИКИ С ЛИЦЕНЗИЕЙ. 

График работы: 30/30.  
З/П — от 35 000 руб. Соцпакет. 

ТЕЛ.: 8-915-582-32-52,  
8-910-040-34-87 Ре

кл
ам

а

ОАО «Богучармолоко»
  требуются:

ИНСПЕКТОР ПО КАДРАМ,
машинист моечных машин 
(автоматизированная мойка 
молочных  цистерн, сменный 

график), электромонтер, 
грузчик.

Тел. 2-25-56,
2-15-77.2-24-64,

15 февраля отметила свой 
70-летний юбилей

ХРЕБИНА Валентина Николаевна 
(г. Богучар).

С днем рожденья поздравляем, мама,
Наша супер-бабушка, жена!
Человек любимый, нужный самый,
Ты нам всегда и каждому нужна.
Будь всегда здоровой и счастливой,
И еще – удачливой во всем.
Только обаятельней, красивей
Становись ты с каждым днем!

Муж, дети, внуки.

Реклама 6+

ЗАКУПАЕМ МЯСО
ЛЮБОЕ * 

Вынужденный забой.
8-960-123-79-80,
8-903-859-00-97, 
8-905-650-10-12

ЛЮБОЕ * ДОРОГО 
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.: 8-950-762-20-54, 
8-920-212-07-82,
8-950-767-09-57, 
8-905-650-92-76.
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17 февраля отметит свой юбилей наш 
дорогой, любимый муж, папа и дедушка 

Николай Сергеевич Соловьев 
(Луговое).

Заботливый муж, прекрасный отец,
Везде и во всем ты большой молодец!
Тебя с юбилеем семьей поздравляем,
Всегда молодым оставаться желаем.
Пусть будет здоровье, надежда, любовь,
Пусть липнет удача к тебе вновь и вновь!
Мы любим и ценим тебя, наш родной,
Мы верим в тебя и гордимся тобой!

 Жена, сын, дочь и  внук.
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